
 

【氣道の学校】（通し参加） 

  

夢のような楽しい期間に改めて

感謝申し上げます。 

 心の学校を通じて、これまで染

み付いてきた固定観念をゼロに

し、本来の自分（≒個性）に合っ

た夢の再構築を経験させて頂きま

した。 

 例えるならば、身体的には生き

ていながら、心の面で一度死んで

新たに生まれ変わったような心境

です。 

 6 日間はあっという間でした

が、胎児がおなかの中で成長する

ように時間の経過速度を超えたス

ピードで変化出来たように感じて

います。（中略） 

 本当に素晴らしい講座でした。 

 講師の長谷川先生を始めスタッ

フの皆様の細やかなお心配りと航

海を共にした受講生の皆様の励ま

しには心から感謝致します。 

 心の学校で学んだツールを今後

人生でどう活かしていくか、これ

からが本当の心の学校であるとい

う先生の言葉を胸に夢の実現に向

けて進んで行きたいと思います。

有難うございました。 

（M.O 様より） 

 

 おそらく、一人で取り組んでい

たら最低 3〜5〜10 年かかって

いたかも、もしかしたら一生かか

えこんでいたかもしれない、私に

とっては根深い葛藤を解決するこ

とができました。（中略） 

 もし参加しなければその期間あ

るいは一生、同じ問題で苦しんで

余計な人生の回り道をしていたか

もしれません。とてもいい有意義

な心の旅でした。（後略） 

  （関西風お好み焼き様より） 

                             

（前略） 

 ずっと苦しくもがいていたもの

に対し、ほとんどのものがとれ、

思いだしてつらいこともあるけれ

ど内観するともっと強くあったも

のが弱くなっており、時にはすっ

とぬけたり、出たり抜けたりくり

かえしつつも、以前に比べて、ず

っとずっと楽に生きられているこ

とがほんとうにうれしいことで

す。 

 これからの自分を信じたいで

す。 

 クリアーな感覚で近所で見た初

日の出、今まで何度も見てきたけ

れど、一番静かに穏やかに美しく

輝いて見えたように思います。 

先生の話を必死で聞き、課題や

宿題をし、毎日通い、いっぱいい

っぱいな毎日、苦しいような楽し

いような泣いたり、笑ったり、怒

ったり？しながらでもそれを全部

受け止めてくださった先生、スタ

ッフの方々に感謝しています。こ

の時点で、そのような場にいれた

ことも絶好の時だったと講座を開

催して頂いたことに感謝です。

（後略）     （K 様より） 

 

関西と東京同時開催の【心の学

校】…に、有難う御座いました。

裕先生から、関西の話を聞いて、

合同の感じもしています。東京道

場は、今回、受講生二人という、

とても贅沢な日々を味わいまし

た。 

自分のことで、いっぱいで、二

人のワークは数える程でしたが、

先生も一緒の三人の氣の密度は濃

くて、いろいろあったりもしまし

たが、打ち上げも叶ってよかった

です。 

 いろいろというのは私が人前で

「出来ない」を感情的に通してし

まうのですが、初めて、受け止め

てもらって、私にとってうれしい

ことでした。お二人にご迷惑をか

けました。 

 又、その次の日は、ゆっくり出

席させてもらいました。 

 夢の学校（【心の学校】後半）

のカリキュラムも、私に合った誘

導で進めてくださり、最後、成り

切り法で統合を、私に合った言葉

を下さり、一緒に考えたりして下

さって、たっぷりの練習時間も頂

きました。 

 夢の学校の最後の日、内へ意識

が向かいすぎているので、雨の

中、散歩を進めて下さり、草木を

と教わりました。 

 これからも散歩をしていきま

す。                     （T 様より） 

 

＜ご挨拶＞ 

 淨潤先生、10 日間、今までの

人生で一番満たされ、凝縮した

時、空間でした。本当に有り難く

感謝申し上げます。 

 handling は、とてもうまくい

っています。すぐ母の許にあれか

ら直行したのですが、私が母とな

り、すべてを私が作り出したと思

うと周りが変わり、驚いていま

す。 

【氣道の学校】ご感想（＝幸せの学校 ＝愉氣の学校） 



 それから、それから、いちょう

の葉がすごいです。おくと、その

ままあっという間に、0（ゼロ）

の世界につれていってくれます。 

 アンケートぶっつけ本番で、心

の友に報告しようと書いていった

ら、友達とそっくりの字に変わっ

てしまい、元に戻すことが出来ず

驚いています。彼女は、私の字が

好き…でも、私は彼女のような字

が書けたらいいな…と思っていた

んです…。次回、お会いするのを

楽しみに。 

 

＜感想＞ 

 どうだったって…言葉で言い表

せないけど…。あえて、皆んなが

解るとしたら… 

 「すっごく良かった」…。 

 あなたが思うすごく良かったの

幾千倍！かな。 

 そう…それで今までと変わった

の？ 

 変わった、変わった。 

 どう変わったの？ 

 何が変わった？ 

 …それが…全てなの。 

 丸ごと私が変わったみたい。 

 全てがつながっている無意識の

世界に下りて行って、私の潜在意

識が…私の源が…愛によって満た

され…宇宙の息で洗われ…私の

元々、根っこ、私の始まりが変わ

ってしまって…だからかな〜。 

 ふーん、なんだか難しそう…。 

 ううん、全然難しくない。無の

世界、氣道では 0（ゼロ）の世界

っていうんだけどそこにいる私は

全てなので気持ちがいいよ。 

 楽しく終わって一日たったんだ

けどその楽しさは、ずっとあって

全てがつながって楽しい。しっか

りと真実がそこにいて、確かな感

じ…。 

 こんどはあなたの番ね。 

 氣道丸という船に乗って心の意

識の旅をするのは！（T 様より） 

 

 無限に広がる無の空っぽから、

無限に広がる可能性を知りまし

た。 

 そして、私はいま「ここ」にい

ます。いまここにいる私はとても

穏かで、とても幸せに満ちていま

す。 

 すばらしい旅へ導いて下さった

淨潤先生、じゅりさん、同じ時を

共有した皆様、本当にありがとう

ございました。 

 私のいのちの全てが喜びまし

た。 

 ただ、ただ、感謝です。 

         （Y 様より）   

 

（前略） 

 今回二回目の受講でしたが前回

とはまた違う旅をさせていただき

ました。新たな気づきを沢山いた

だいた本当に幸せな旅でした。 

 「体の学校」でゆう先生が丁寧

に種蒔きをして下さり静かに風の

学校が始まりました。 

 「夢の学校」では「夢」＝

「風」、夢は風そのものであるこ

とを今回実感しました。 

 別の方向から瞑想に向かうイメ

ージが一新され「夢」と「風」そ

して生きる事が何か大きな力に動

かされているようなそんな感覚を

持ちました。 

 苦手だった「なりきり法」や他

のワークで自分がシャッフルされ

自分の内側も大きく変化したよう

です。「夢」や「幸せ」について

今までと少し違う感覚で捉えるこ

とができました。 

 そして「風の学校」では様々な

ワークやセッションを通して「あ

ぁ自由って解けるってこんな感じ

なんだ」「幸せって本当はこんな

感じなのかも」と感じられたこと

はとても貴重な体験でした。 

 温かく満ち足りた世界でした。 

 内側への旅も今回はとても愉し

く行う事が出来ました。 

 クリーニング自体がこんなに気

持ちが良く幸せなものだったとは

知りませんでした。 

 このような自分自身と向き合う

時間をくれた家族にも心から感謝

しています。本当に素晴らしい体

験をたくさんさせていただきまし

た。せっかくのこの体験を無駄に

しないよう今後本番である日々の

生活に生かしていきたいと思いま

す。 

 今回課題も沢山みつかりまし

た。今後の自分自身への宿題は

「外、内共に抵抗感を抜いて愉氣

をする」「今ここに在る」「出来る

だけ何も持たない状態でいる。そ

してそれを俯瞰する」ということ

です。特に内感愉氣は集中してや

っていこうと思っています。 

 「あなたはそれをすることがで

きますか？」「はい、やりま

す！！」 

 自分が創り出してきた「今」を

慈しみながら自分の望む未来も創

っていきます。「私は幸せそのも

のです」。 

 今後共ご指導の程どうぞよろし

くお願いいたします。 

 皆様この度は本当にありがとう

ございました。 

（再受講 KAYO 様より）  



（前略） 

 少しでも無になろうとしつこい

観念のクリーニングをしていた時

に「思考が働くことをクリーニン

グしてはいかがですか？」とゆー

こ先生からのアドバイス。 

 一瞬思考が止まり、数日前の個

人指導の時に「今回クリーニング

進みますよ」と長谷川先生から言

っていただいた事、本の中で様々

な人が観念は無いと言っているこ

となどを次々と思い出し、それ

が、前日のガイド瞑想での宇宙の

外に出る感覚と交差し、深い納得

感が訪れました。 

 私の身体に遭った物語は消え、

肉体的な浄化としてクリーニング

が始まりました。（胃や胸が物理

的に痛かったです） 

 そして迎えた最終セッションで

した。美しいリズムの最終章には

全体性とはこれだよという感覚の

教えを頂いたように思います。と

てもクリアな感覚で氣道を後にし

た昨年末でした。 

 美しい空の学校へ参加させてい

ただいた事に、感謝、感謝です。 

         （T 様より）                                 

 

（前略）  

 「心の学校」「ただ愉氣を深め

ていく」ことが、氣道の整体を学

ぶことに直結するのだなと、今回

改めてそう思いました。 

 そういう意味では〝集中して、

でも限りなく力を抜いてリラック

スして意識を向けること〟〝何の

期待も想像も予測もなしに、‘そ

れ’と一体となろうとすること〟

については、特に大きな学びとな

りました。 

 また、‘そのものになりきる’

ことが自分にとってもこんなに気

持ちよくクリーニングにもなって

いるのだとすれば、私が愉氣して

いるというより、愉氣させてもら

っているという感覚の方が近いの

かもしれないとも思いました。 

 今後も楽しく学び続けたいと思

います。    （N.A 様より）                              

 

（前略） 

1 か月経ってみての感想は、い

かに余分な観念というものが自分

をしばりつけているか、それが本

来誰の裡にも在る幸せ、静けさを

感じることを邪魔しているのかと

いうことです。学校の終了時は、

その間徹底して瞑想をしましたの

で心も軽くなり、それとともに体

の力も抜けたのはビックリしまし

た。 

 整体の施術をしても、いつもよ

りリキみが少なく相手の状態も自

然に良くわかるし勘が良く働くの

です。整体という生身の肉体にア

プローチするうえでも瞑想の大切

さ（観念をフリーにする大切さ）

を痛感しました。 

 また学校以前よりそちらの方が

本物（静けさの自分）という認識

が少し深まったような気がしま

す。（もちろん、まだまだゆらぎ

ます） 

 観念を良い悪いとつい区別して

しまいがちですが、なるべくあり

のままを受容し、愉氣することを

心がけ様々な観念からよりフリー

になっていきたいです。 

 とても貴重な一週間でした。あ

りがとうございました。               

        （T.J 様より） 

 

 

（前略） 

 今回はまた前回と全く違う旅と

なりました。私なりの「心の学

校」イメージをまったくもって覆

すほど違う旅でした。 

 「心の学校」の素晴らしく、そ

してすごいところは、参加者は同

じ事をしていても、それぞれまっ

たく違う旅をすることです。 

 それぞれの潜在意識での引っか

かり（問題）がそれぞれ違うので

当然なのかもしれません。それで

も同じ講義を聞いても、同じ散歩

をしても、解決方法・気づきがま

ったく違うのです。また参加者と

いうのもこれが申し合わせたごと

く、私にとってはすごい役者揃

い！ 

 やはり私の気づきに大きな影響

を与えてくれました。これも未来

から決まっていたことでしょう。 

 細かい気づきを書くと多すぎて

書ききれないのですが、今日日常

生活に戻って驚いたことが二つあ

ります。 

 一つは観念という付箋がない

分、なんでもスイスイと仕事が運

ぶことです。観念だらけの「会

社」（人が集まる場所なのでね）

でも、瞑想が流れている感覚があ

り、同じ業務量をこなしていても

全てのことが落ち着いて丁寧に行

えたこと。 

 会話というのは単に観念の確認

作業に過ぎないのだから、相手を

攻めるのでもなく、私の感じた観

念も素直に伝えて作業する。 

 相手が悪いわけでも、私が悪い

わけでも、出来事が悪いわけでも

ない。 

 私に必要で起きている。ただそ

れだけ。 



 同じ場所にいてもとても新鮮

で、楽しい一日でした。 

 そして二つ目は、私は雑誌の切

り抜き等で夢をビジュアル化した

ノートを持っているのですが、そ

れを見たときにすべての切り抜き

に入り込んでいました。 

 この感覚はすごくて電車広告を

見ても女優さんになりきったり、

その場に居る感じがしたり…と、

どこに居て何を眺めても空間や場

所を越えられた感覚が楽しく不思

議でした。 

 また、誰と居てもどこを眺めて

も瞑想に入り込めて、次元を超え

た感覚をもちました。昔はこんな

感じだったのかなぁ、ここにいる

私に未来から何か感じて欲しいん

だなぁ。「大丈夫。私は感じてい

るよ」といった感覚がありまし

た。 

 曖昧な「感覚」の羅列で分かり

づらいのですが、今言える事は自

分の「観念」という付箋はいつで

もどこでも取れるという静かで優

しい自信があり、私は決めさえす

れば何にでも慣れる、どこにでも

いけるという軽やかさを感じてい

ます。 

 これもひとえに長谷川先生と佐

野先生のお心遣いの細やかさのお

陰だと心から思います。何回受け

ても、本当に素晴らしい講座だと

改めて実感しています。 

 本当に素晴らしい旅をさせてい

ただきました。ありがとうござい

ました。     （K.O 様よ

り） 

                           

 心の学校を旅立って、更なる旅

が続いています。 

 終了日、翌日は悲しみに包まれ

ました。仕事でしたが涙があふれ

て仕方ありませんでした。大きな

ものを失った悲しみ、大切な人を

なくしたような悲しみ。 

 母親の姿が見えなくて泣きじゃ

くる子供はこんな気持ちなんだ

…。こんな風になるとは思ってま

せんでした。「あ〜この 6 日間大

きな愛に包まれてたんだ。」と気

付きました。 

 朝、起きて当たり前に向かう芦

屋道場。そこは淨潤先生がいて裕

さんがいて、珠利さんがいて、皆

さんがいて…。 

 あたり前だと思っていました。

そこで何を学ぶかばかり考えてい

ました。もちろんたくさんのこと

を学びました。 

 でもこの 6 日間にあったのは愉

氣だったんだ、愛だったんだと痛

切に感じました。 

 淨潤先生の裕さんの珠利さんの

まなざし、表情、声、声をかけて

下さるタイミング、存在全てに愛

が溢れていたんだなぁ。 

 全ては芦屋道場にあった愛によ

って色んなことに気付き、出会

え、進んでこれたんだなぁと。は

じめて大きな愛、無条件の愛の存

在を感じました。本当に素晴らし

くて涙があふれます。 

 講座中、無に近くなると生きて

るのも死んでるのも同じじゃない

か、観てる世界も絵空事に思え、

感情すらないんじゃないかと思い

ました。 

 私なんて本当はいない…。でも

やっぱりいる。存在している、心

もある、思考もある。 

 それが素晴らしい、それでい

い、私は私としてここにいる。 

 全てを感じる。生きている。そ

れが嬉しい。面白いと思えます。 

 本当にこの 6 日間、いえ、その

前から、そしてこれから先もたく

さんの愛をありがとうございまし

た。私はその愛から生まれてきま

した。 

 また皆様とお会いできること、

心より楽しみにしております。 

        （H.R 様より）                              

 

（前略） 

  瞑想からお戻りになった皆さ

んが、水から上がったイモリのよ

うにつやめいて静かにきらきらと

薄く目を開けていらした様子、

「ひとりである」ということさえ

ほどけるような旅の中、いつでも

帰れる鳥の巣のような東京道場、

どんなに深く潜っても、きちんと

ロープで母船につながっていて、

待っていてくださる人々（先生

方）がいることの安心感、そんな

丁寧に、でもうっすらとしたいつ

でも大丈夫な感じは、私のみたこ

とのない尊いものに感じました。

（中略） 

野菜などを切るとき、どうした

ら野菜が心地よいのか切り方が変

わったよう に感じます。 

 なんにも焦らなくて大丈夫なん

だと、新しく出会うときどきを感

じられたらと思います。（後略） 

        （す 様より）                            

 

長谷川先生、サブの先生方、ご

参加の皆様、大変有難うございま

した。今回も沢山の宝物を戴きま

した。 

 「風の学校」のお散歩では生物

と無生物の判別も出来ず「飛び出

す絵本」の世界の中を歩いていま

した。 



 そこは物の素粒子が全て微妙に

違っていて、ただ「氣」だけが存

在していました。（中略）奥底の

部分で自分自身をゆるせたように

思います。 

 ホテルに帰ってからも思考が働

かず付箋文字が記号にしかみえな

い日がありました。書いた時の感

情自体が全く思いだせないほどで

す。（ただ、自分の中の大きな観

念二つほどは薄ぼんやりと体の中

などに感じることができましたが

…） 

 内感愉氣が作動しない… 

 その状態になった時改めて「瞑

想はオールクリーニング」なんだ

ということが分かりました。 

 そこで（本当は気にならなくな

ったら付箋は捨てるのですが）、

もう一度その感情をつくり直して

内感愉氣をするということを少し

だけやってみました。やりながら

「あ、これは成り切り法と同じ

だ」と。 

 「風」で書き出した付箋も

「夢」の付箋も本当に全て自分で

つくり出しているのですね。そし

て「夢の学校」ではその「成り切

り法」を行っていた時、成り切っ

ている自分（正確には無意識に近

い所で成り切っている自分）を

keep し続けるのが難しいことに

気づきました。 

 脱力体操のような感じです。成

り切りも強く印象に残りました。 

 日常生活でも何かを夢中でして

いるとその出来事を覚えていなか

ったりする仕組みが何となく分か

りました。 

 今回も風の学校の 3、4 日目、

夢の学校の 1 日目はホテルに帰っ

てから日中道場にいたことすら覚

えていない状態でした。（講義内

容は大丈夫、しっかり把握してお

ります！！） 

 集中する中でたくさんの気づき

を戴いた本当に有意義な旅でし

た。 

 毎回シンプルなワークの中にた

くさんの宝物が詰まっていること

に驚かされます。今後の日常生活

で今回教わったことを使いこなし

ていく中で新たな宝物を発見して

いくことができればと思っており

ます。 

 受講させていただく度に自分は

なんて幸せなんだろうということ

に気づかされます。もっともっと

自分自身も幸せでありたい、そし

て氣の道を自然に顕すことができ

る自分になりたい、そう思った旅

でした。 

 旅をご一緒させて戴いた皆様、

ありがとうございました。           

（再受講 昆夏代様より）                               

 

 参加させて頂き本当に良かった

です。ありがとうございました。 

 受講させて頂く前は「自分を一

度整理して新しいよいスタートが

切りたいなぁ」くらいの思いでし

た。 

 「夢を叶える」という言葉には

何故か今まで抵抗がありました

が、それは自分の命や生きること

と向き合うことだと教えて頂きし

っかり取り組むことができまし

た。 

 ほかの皆さんと同じようにワー

クを進めることはできませんでし

たが、それは私に必要なことが起

こったからでそれを経て自分の人

生の統合、そして再生ができまし

た。自分の人生に愉氣をしたそん

な感じです。 

 教えて頂きましたことこれから

本番に活かしてまいります。（後

略）      （O.A 様より） 

                            

 7 日間の旅をありがとうござい

ました。体の学校、風の学校、虫

の学校、夢の学校と続いたこのか

けがえのない教室は、これまでに

経験したことのない優しさに満ち

溢れた空間でした。病気が少しで

も良くなればと、藁をも掴む思い

で参加しましたが、終わってみれ

ば病気であることすら忘れていま

した。 

 教えていただいたのはどれも秘

儀ばかりで、体調、気持ちの両方

がこれまでになくリラックスでき

て、穏やかで、自分を、世界を味

わい愛でて、肯定しながら、すっ

と落ち着いていくことができまし

た。 

 長谷川先生には心身に関する秘

儀をふんだんに、かつ体系的に教

えていただきました。あれだけの

豊富な知識、ご体験をもとにした

大切な技をワークも通じながら、

伝授していただきました。初心者

でしたが、その内容、順番ともに

入りやすく、徐々に深まっていく

のを実感できました。風の教室の

終盤に、拡げられるだけ拡げてみ

て、それも自分の内に感じてみる

ようにご指導を受け、実践して見

たところ、愉氣しているはずなの

に、周りから愉氣されていること

に気づきました。感謝の気持ちに

満ち溢れた気持ちになることがで

きました。今回の教室を受けてみ

て、どうして「氣」のみちにされ

たのか実感を伴って理解できまし

た。とてつもなくうれしい世界を



ありがとうございました。施術も

大きくて深くて、健康面で教えて

いただいたアドバイスにしっかり

取り組んでいこうと思います。 

 それぞれの宿命を抱えて生きて

いる参加者のみなさんも、お互い

に認め合い、包み合い、それぞれ

の課題を離していきました。あれ

だけ共感できて、解決していける

空間をいただいたことには感謝の

気持ちしかありません。 

 ぽかんと自分を無にして優しく

なれると、周りに優しくなれる、

すると更に自分も優しくなれる。

そのために体からのアプローチと

心からのアプローチに両面から取

り組んでいく、この感覚を忘れな

いようにします（イメージは使わ

ずに、ですね）。 

 現実の世の中は金融資本主義で

さらに厳しさを増していくのでは

ないかと考えています。その中で

みな様の活動はますますありがた

さを増し、多くの場所で必要とさ

れていくと思います。また次の機

会を楽しみにしております。          

（匿名希望様） 

 

（前略） 

 夢の学校で気付いたのですが、

過去に勉強ななんやでぎゅうぎゅ

う絞られてそのまま固まっていた

のだと思いました。小さい頃はな

りたいものには何にでもなれまし

た。小さい頃に戻れていました。

（中略）「味わい愛でる」「自分で

決める」をこれからも続けていこ

うと思います。本当に夢のような

7 日間をありがとうございまし

た。                  （T.T 様より）                               

 

 いろいろ今までしたことでも、

取りきれなかったものが、スッキ

リしてクリーニングされました。

長谷川先生の勉強されてきたこと

の集大成をコンパクトに聞ける貴

重な機会でした。（中略） 

 自分の今まで積み上げてきた観

念を一度 ZERO にする事は怖い

が、一度 ZERO の気持ち良さを

味わうと、ZERO になる怖さはな

い。いつでもどこでも戻りたい時

に ZERO になれる。 

 元々観念は自分を守るためのも

のだったはずが、いつの間にか自

分を苦しめるものになってしまっ

た。誰だって皆、自分の事が大切

で、大切に扱って欲しいと思って

いる。そして皆整体になりたいと

思っている。そのために知識、情

報を得る。しかし、本当の整体に

なるためには、反対にポカンとす

ることが必要だった。私の今まで

の努力は、知識を得ることに費や

されてきた。今後はバランスを大

切にポカンとしたり、知識を得た

りしたい。   （M.A 様より） 

 

 心の学校では大へんお世話にな

りました。その後、とても静か

で、満ち足りた日々が続いていま

す。体調も大へん快くなり、以前

と同じことをすると全く反応が違

うので驚いています。 

 周囲の人に対する感情の恐れ方

も変りました。穏やかになりまし

た。（後略）  （N.K 様より）                                   

  

値段がつけられないほど良い講

座でした。氣道協会はみんなから

の感謝の愉氣に包まれていること

でしょう。  

この数日間で眼が見えるように

なったのです！！！音の聴こえも

良くなり！身体の感覚も！ 

 こころの在り方を身につける

と、全て、そうあるべくして整っ

てゆくんだなぁという実感。 

 澄み渡る実感。体験いたしまし

た★こころの焦点を合わせて見る

ことをじっくり学ばせて頂きまし

た。（子供時代以来の有難い時で

した〜♨） 

 その結果、本を手に取りました

ら文章がスルスル読めるし、以前

の比較にならないほど、文字や書

かれている内容が自分に飛び込ん

でくるようになりました。 

 こころの旅以前は読みたいんだ

けど眼が疲れるせいか、また、情

報にアップアップしていたせい

か、消化しきれずに本や資料を棚

に積んでました。これからは気持

ちよく必要な情報をどんどん摂取

できそうです。これも心がクリー

ニングされたからだなぁと実感し

ます。 

 そして一番の気付きは、わたし

は全ての存在になれるわたしだっ

た！という気付きでした。 

（K.U 様より） 

 

 心の学校の素晴らしさは以前か

ら話を聞き勧められていました

が、自分には無理だろうという思

い込みでずっと避けてきて、今回

10 年越しでやっと参加を決めま

した。 

 だから「こうすべき」と頭では

わかっていても自然とすることが

できなかったんだ、だから苦しか

ったんだと気づき風の学校が終わ

る頃にはこれまでが嘘のように本

当に楽になりました。 

 また、風の学校の最終日には身

体がないくらい軽くなったのです



が、同時に骨折の後遺症で長年痛

んでいた足の痛みが消えているこ

とに気づき、体の痛みさえも自分

の心、観念が作り出していたもの

だったのかと驚きました。 

 身も心もすっかり軽くなり、ま

だまだ可能性は沢山ある、もっと

幸せになれるという自信をもたせ

ていただき、人生の後半をさらに

充実させようとワクワクしていま

す。皆様本当にありがとうござい

ました。    （Y 子様より） 

 

この度は本当にお世話になりま

した。 

 ふり返れば、正に参加すべきタ

イミングで参加させていただいた

のだなァ！と感謝で一杯です。 

 3 月末に申し込みをし、4 月に

入ってから持病の偏頭痛、頸の痛

みが毎日のように続き、吐き気も

強く強制断食状態で、参加するこ

とさえ危ぶまれる状態でした。 

 2 日目に長谷川先生の個人指導

をお願いし、愉氣や瞑想が進んだ

4 日目にはすっかり症状が取れて

いました！観念が及ぼす影響がど

れほどのものかつくづく痛感しま

した！ 

 瞑想についても今までここまで

深く、そして思考が止まった経験

がなかったので半ば諦めていまし

たが、楽しく続けられそうです。 

 帰り道、自転車に乗りながら

「人生最高の気分だ！」と思わず

叫んでしまいましたが一番上手く

言えたと思います。山道にも関わ

らず飛ぶように走れました！電チ

ャリですが（笑）。 

 本当に有難うございました！ 

        （M.A 様より） 

 

この度、心の学校に参加して、

何より心の置き所を意識で変える

ことが出来る、ということが一番

大きな発見でした。 

 悩み事や心配事でいっぱいです

と、自分では心の状態を変えられ

ないものですが、風の学校でのト

レーニングを経て、意外な程早く

心のクリーニングが出来るように

なっていました。 

 心の中が静かになると、不安や

恐れは減るのですね。自分が頭で

作っていた観念が、自分を振り回

しているのだと思いました。 

 最初からゴールの状態を目指す

のではなく、段階的に気付きを得

ながら進めていかれるようにサポ

ート下さる長谷川先生とスタッフ

の皆様の在り様は素晴らしいと感

じます。 

 風のように心爽やかに、そして

その心境で新たに夢を創造して行

ける。本当にありがたい機会でし

た。どんどん生かして参ります。 

        （J.U 様より）                            

 

 ボロボロな感じも、翌日の虫講

座。夢の学校と進むにつれ、クリ

アな感じに大きく変化し、虫講座

や夢の学校のワークでこんなに変

わるなんて、ただただ不思議で

す。 

 帰ってから実感しているのは、

何より内観愉氣が深まった…！ 

すっと感じて、それを味わい、味

わいきったら手放す、ということ

がとてもやりやすくなりました。

こんなにスムーズに軽やかにでき

る感じは初めてです。 

 道場にいると非日常、動向から

出ると日常、と分かれていたもの

が、普段の生活に氣道で教わった

ことがどんどん浸透してきて、混

じりあってきて、氣道だけでな

く、そのうち世界のありとあらゆ

るものが私の中にあると感じるこ

と、そこに至る変化がまた楽しみ

です。（W.K 様より） 

              

 おかげ様で、「気づく＋内観愉

氣する＋手放す」の実感プロセス

も早くなり、いつまでも引きずら

ず、溜めないようになり、軽くな

りました。食事もなんとなくが抑

制されて、量が減ってきました。    

（T.T 様より）               

  

10 日ぶりに出勤の為、朝 5 時

に起床。 

 夫の弁当作りなどの家事や出勤

前の支度。なんだか分かりません

が、時間に追われる感じがありま

せん。どこから出てくる感じでし

ょうか？ 

 「私は大丈夫！！」という安心

感が静かな感じで体の中？ それ

とも外？ にあるのです。             

（M.T 様より）                          

 

 なんとなく、今受けるしかない

と思ったので、素直にその声に従

って参加しました。 

 これまでずっと探してた、気付

きたかったことを思い出した時間

になりました。 

 心も体も軽やかに、まるで子ど

もの頃の自分になったようでし

た。 

 ワークもたくさんあって、体験

を皆でできて本当に楽しかったで

す。どちらかで悩んだら。ぜひ飛

び込んでほしいプログラムでし

た。どうもありがとうございまし

た。             （T.Y 様より）    



この講座を受講したら絶対私は

変わる、と確信を持っていまし

た。 

 でも私だけが変わっても…。周

りの皆で変わらないと意味がない

と思っていました。ですが私が変

われば周りが、世界が変わりまし

た。 

 講座が始まって数日、とっくに

手放している思いをいつまでも

「あるはず」としっかりかかえこ

んでいただけだと氣づきました。 

 ありもしない重い重い荷物をし

ょっていたなんて。 

 8 日間の講座以外の生活の中で

も発見や氣づきがありました。  

 終了して 3 週間がたとうとして

いますが、穏やかな、どっしりと

した（なんと表現してよいのや

ら）幸せ感がやってきたり、又、

別の日には今までに感じた事のな

い周りのあたたかい目や思い、自

分の感情に出会えたり…変化や発

見が続いています。 

 今までも、すでにあったことを

感じられる自分になれただけなの

かもしれませんが…。 

 勇気を出して受講して本当によ

かったです。  （M.H 様より）              

 

どこにいてもできる力と体験を

本当にありがとうございました。 

 感謝をこめて。（Y.I 様より） 

                   

 心の学校を終えて、言葉ではあ

らわすことができないくらいの感

謝の気持ちで一杯です。 

 淨潤先生、スタッフの方々、8

日間本当にお世話になりました。 

 人生の棚卸しをしたい、という

気持ちで参加させて頂きました。 

 風の学校で自分が持っていた凝

り固まった観念や感情がワークに

取り組んでいく中で徐々になくな

っていくのが分かりました。 

 自己肯定感が薄く、一生懸命や

ってきたことへもダメ出しする自

分を心から愛することのできない

私でした。 

 ワークを通して、内感愉氣を重

ねていく中で心の広がりを感じて

いきました。家族に対する思い、

変容できていく実感、それは自分

へも同じで、ダメ出ししていた過

去の自分をまるごと受け入れられ

て「よく頑張ってきたね。」と素

直に心から自分を認められて涙が

出ました。嬉しかったです。 

 「今の自分が過去を変えられ

る」という先生の初日のお言葉

は、その時はピンときませんでし

たが、本当にその通りでした。 

 心のクリーニングができた後は

反面教師としてしか見ていなかっ

た母との関係性が修復されていく

のを実感しました。あ、こういう

ことなのだ、と納得しました。 

 心の平安を得られたことが何よ

り有難いことでしたが、心が変わ

ると身体も変わる、というのは本

当で、不具合だった右股関節も本

当にもとに戻ったようによくなっ

てきていることに驚いています。 

 愉氣の力はすごいです。 

 書ききれません…本当に沢山の

ことを教えていただきました。 

 お導き本当にありがとうござい

ました。 

 感謝を込めて。（柴犬様より） 

                             

 世界は私は造るすべては私が引

き寄せたもの自己責任で自由に造

れるもの。問題はその感覚の安定

かな。たった一日濃い一日でし

た。こんなに笑えたのはひさしぶ

りです。最高！！夢のかけらまと

って無限の世界へ。（匿名希望

様） 

 

「とにかく最後のセッションを

受けてよかった」と思っていま

す。久しぶりの参加でした。はじ

めのウォーミング UP から、佐野

先生はじめたくさんの先生方にご

指導をいただきありがとうござい

ました。 

 頭モードなのを少しずつのワー

クで徐々に…。 

 木の下に座って、雷が鳴って涼

しい風が吹いて雨粒がきてもこの

ままここでじっとしていたいと思

いました。 

 今野先生の最後のセッション終

えて横たわっている時に、からだ

がどこも痛くなくて、やわらかく

て丸いこんにゃくになったような

気持ちでした。ありがとうござい

ました。  （三木音佳様より）  

 

先生から、すべて自分の観念か

ら物の価値判断をしているのだと

いうことば！そうだった、そうだ

ったと自分に繰り返す。 

 心の中を○Pで満たす！こんな簡

単なことで、すべてが変わってゆ

くなんて！ 

 日々の小さな気持ちの積み重ね

がやがて実を結ぶというのも良く

分かるようになりました。「念ず

れば現ず」のことばにも、その通

りだとこのごろは実感しておりま

す。私の場合、このごろは「念ず

ればその通りになる」というの

を、有りがたく実感しておりま

す。 

 再受講してよかった。ありがと



うございました。 

（再受講 N.M 様より） 

           

 「夢のような 8 日間だったな

ぁ」と時々思い出しています。 

 しかし、毎日、何度も「心の学

校」で教えていただいた内感愉氣

や脊髄行氣を行、自動運動をする

ことによって、疲れを軽減できて

います。また、自分を心から信頼

する感覚が内側からよみがえって

きます。 

 夢の学校で録音した「マント

ラ」も、毎日きいています。きい

た途端疲労で重くなった心が、う

そのようにフッと軽くなるので

す。はじめてそれを経験した時

は、本当におどろきました。私が

とても幸せだった状態が、聞いて

いる今よみがえり、疲れが消えて

なくなるのです。それも一瞬で！ 

 「心の学校」から家に戻ると、

家族が変化していておどろきまし

た。とても協力的になっていて、

私の毎日の負担が軽減しました。

私も素直に謝れるようになりまし

た。（笑） 

 今まで気にかかっていながら行

動に移せなかったことも、やって

みようと思える様になり、少しず

つ私の周りの世界が動き出してき

ました。私の心にあった様々な思

い込みやこだわりが「心の学校」

で解消したことが大きく影響して

いると思います。 

 確実に以前より幸わせになって

いる実感があり、とてもうれしく

思っています。また「心の学校」

を再受講したいと願っています。

ありがとうございました！         

        （A.K 様より） 

 

 大きな執着が一つ消えていまし

た。その経験と関係しているかは

分かりませんが、私の中で一つネ

ックとなっていた感覚、在るとい

うことへの嫌悪感。この私の存在

のではなく、無からこの現象世界

がビッグバンなのか何なのか分か

りませんが、現れた全ての最初の

一点、そこから今ここまで連綿と

続いてまたその原初の在るに対し

て感じる違和感が気付くと消え

て、どこを探しても感じられませ

ん。万々歳。本当にありがたいあ

りがたい事デス。 

 アッ…虫クリーニングが効いた

のかもしれません…いずれにせよ

手を合わせて感謝しています。あ

りがとうございます。 

 そして何より子どもの頃から人

生に対して、生きるということに

対して、へっぴり腰で中途半端な

気持ちしか持てない自分がいまし

たが、心の学校が終わってみて今

ようやく本腰を入れられそうな感

じがしています。それをとてもう

れしく思っています。 

 世界の全てが全く違うものとし

て感じられます。ふくよかで満ち

ている自分をもあの存在として味

わい愛でることができる、まさか

そんな心持ちで生きることをする

事ができるようになるとは思って

もみませんでした。 

 生きててよかった。そしてプレ

ゼントセッションで生きながらに

して一度死ぬことをも体験させて

頂きましたので…。 

 死ぬというのはこちら側からの

感覚の言葉ですネ。 

 長くなってしまいました。心の

学校、いのちの学校でした。プラ

イスレスの八日間、本当にありが

とうございました。氣道の愛がひ

しひしと伝わって参りました。     

         （亜様より） 

  

6 歳の時に閉ざした感情の蓋を

開ける事から始まり、今まで癒す

のに何年もかかりました。主にヒ

ーリングとフラワーエッセンスで

対処しました。 

 今回講座を受けてこんなにすぐ

にクリーニングできる事を知って

本当に良かったです。もっと早く

知りたかったです。 

 先生の指導とプログラムは凄い

と思いました。先生やスタッフの

方が細かく見て下さりスタッフの

方もピュアで優しかった。                   

（2020.12 とくめい様より） 

 

おかげ様で、世界をより美しく

感じるようになり、幸せな気持ち

でいっぱいです！！ 

 身体も大きく変化中です。                    

  （2020.12 K.O 様より） 

 

Simple に、体の学校の心版だと

思いました。 

 心が常にクリーニング（ポカ

ン）できていれば、自分に相応し

い明確な選抜の連続＝自働人生

（？）が勝手に発動するような感

じがしています。 

 講座でクリーニングの総仕上げ

をして頂き、生まれたてのような

真っ白なキャンバスが目の前に拡

がった今、今後は〝それ〟に任せ

（信頼し）つつ、私色を重ねて行

くことも楽しみたいなと思ってい

ます。 

 先生、サブインストラクターの

皆様、素敵な機会を有難うござい

ました。(^_^)/ 



（2020.12 あっちゃま様より）                            

 道場では、一貫して、絶対的な

肯定感に包まれていました。初日

の初めから、船を下りた今も、そ

れは続いているようです。 

 講座中は、「私は浅い」「〜だか

らできない」…と言い訳やマイナ

ス言葉を発しがちでした。 

 そこを、どんな状況、レベルに

関わらず、「やる」ことに意義が

ある、と、やっとわからせて頂き

ました。 

 「せめて 2 週間前くらいに申し

込んでいたら」とか思ったりしま

したが、もしそうであっても「せ

めて 1 カ月…」〜「せめて 3 カ

月」、とめぐっているだけで、何

もできなかったでしょう。 

 そして、大事なのはこれから。

次に道場に入るまでの間。いつで

もどこでも愉氣（内にも外にも）

そして夢を実現していく日々で

す。（2020.12 M.A 様より）                

 

すべてが新鮮で生まれ変わった

ような気持ちになりました。 

 これまでにも自分の肉体と意識

が生まれ変わってしまう様な経験

は若い頃も含め、何度かあった様

な気がしますが、こんなにも安ら

かで、安心した感覚でそれがおと

ずれたことはありませんでした。 

 クリシュナムルティの言う瞑想

をリアルに味わうことができた気

がします。 

 

 瞑想、そして愉氣を深めること

は、自分を愛し、他者、そして万

物をも愛してゆくこと。 

 長谷川先生をはじめ、あたたか

く見守っていただいたスタッフの

方々、そしてこの講座で共に過ご

したすべての方に感謝です。 

 ありがとうございました。                      

   （2021.5 H.O 様より） 

 

「力を抜く、ゆるむ」 

 目でみるものと思い、入ってい

た力が抜けたので、深くなりまし

た。 

 「次は体を整える事」 

 ゆるむと腹がない為、腰が抜け

て痛みが増し、不自然をより感じ

られ、次回の楽しみが出来まし

た。 

 「よりそい」をもっとスムーズ

に出来るよう、身体にもより注意

をむける。 

 どんどん進化していく私、スバ

ラシイ。 

 ありがとうございました。                 

   （2021.5 T.B 様より） 

 

昨年 2022 年の８月、氣道の

学校に初参加し、 

その時に得た体験は素晴らしいも

のでした。 

  

反面（あれは一体何だったのだ

ろう？）という 

何とも捉えられない感じもありま

した。 

そんな中でも（また参加してみた

い）という気持ちも湧いていて 

今回の GW に再受講させて頂き

ました。 

  

そして風の学校２日目、 

言葉では言い表せない衝撃的な感

覚に出会いました。 

それは今までに考えた事も無い、

感じた事も無いものでした。 

 

違う言い方では、「既にそこに

有ったのだけど見ようとしてい

なかった。」 

「全てに溶けてしまった自分」

「ということは何もないという

のは本当だ。」 

ということでした。 

  

夢の学校も凄いものでした。 

「何にでも成れる」これは文字通

りで 

何にでも成れることを納得する以

外有りませんでした。 

  

また、参加された皆さんそれぞれ

が感じたままに表現された感想も

（確かに本当だな。）と思わされ

るものばかりでした。 

  

しかし、このように文字にすると 

何かのなぞかけの様にしか感じな

いかも知れません。 

これはこの事を一人一人それぞれ

が体験することでしか 

共感し共有出来ないのかも知れま

せん。 

もしそうならば是非多くの方にこ

の体験に出会ってもらいたいと思

います。 

  

この講座は長谷川淨潤先生始め

スタッフの方々による案内を得

て、 

それぞれが「自分自身で本当の自

分に出会う旅」そのものでした。 

受け売りの様な言い方ですが本当

にこれがそのものズバリです。 

これからもこの素晴らしく楽しい

冒険の旅を続けて行きます。 

（再受講パイナップルヘッド様） 

 

日常だったらまぎらわせてしま

う不安が 



あの場だから浮かびあがって誘導

してくださって、 

深い感じの観念が出てきた。 

 

見えないようにかくし持ったもの

に光をあてて出していけるんだな

ぁと 

あの場で体験させてもらえて、あ

りがとうございます。 

 

頭痛があっても広がりはある、頭

痛があっても大丈夫、頭痛があっ

ても幸せと 

あの場で経験できてありがたいで

す。 

 

他のこまごまとしたマイナス的な

ことや感情が全部よかったな、助

けになったと思います。 

ありがとうございます。 

          （N.T 様） 

 

 開校前日まで迷っていました

が、背中を押していただいて入学

を決めてよかったです。 

自働運動など半信半疑でしたが、

実際受けて自分が解放される感覚

があり目が覚めた様でした。 

体の学校から虫講座まで 9 日間あ

り、サブトレーナーの方達も十分

な知識、経験と人数で生徒をサポ

ートして下さったおかげで、理解

を深めるヒントなどでしっかり自

分自身が“理解して前に進んでい

る(広がっている？)”という感覚

を与えて頂け 

心強かったです。 

  

普段に自分たちが感じていること

が一気に変わっていく様な感覚が

あり、毎日学校が終わり外を出る

と今から RPG が始まる様な気分

になりました。 

今までの生活の感覚とは違うと感

じているので、 

どうやって生活していけばいいの

かな。と思うこともありますが、

プラス α で氣道で教わったこと

を楽しんでいけば良いのだなと最

近は感じています。 

 新月会にも参加させて頂きまし

たが、名前や淨潤先生のピアノと

歌という文言から、 

「ゆったりとした会で俳句でも読

むのかな？」と思っていたので、 

実際参加して人生の中でも上位に

位置するくらいの衝撃でしたが、 

ピアノ演奏と歌で開放感を感じら

れる会だったので、また参加しな

いと中毒症状が出るのではないか

と心配になる程気に入りました笑 

先月末に行っていた学校なのに、

もっと前に受けた様な気分で、そ

の時に感じた感覚もあっという間

に薄れてしまうんじゃないかと感

じることもあるので、定期的に受

けていこうと思います。 

  

短い期間でしたが、深い学びに

なりました。 

淨潤先生、サポートしてくださっ

た先生方、良い時間を共有できて

とても幸せでした。 

ありがとうございました。 

          （Jun 様） 

  

心の学校に参加して、自分への

寄り添い方が少し分かったような

気がします。 

自分へのあたたかい感覚を、周囲

へと広げていけるようになるのが

私の希望です。 

 

そしてこのセミナー期間中、あら

ゆる場面で、寄り添い、助けて下

さいました長谷川先生はじめ、ス

タッフのお一人お一人の方々に、

心から感謝の気持ちでいっぱいで

す。 

笑ってたかと思ったら号泣し、泣

いてたかと思ったら大笑いして、 

何とも忙しい私に優しくお付き合

い下さいまして、ありがとうござ

いました。 

これからは、行き詰まったら愉気

散歩を楽しんだり、気道協会で楽

しんだりしたいと思います。 

          （O.K 様） 

   

新年あけましておめでとうござ

います 

心の学校ではいろいろお世話にな

り、本当にありがとうございまし

た。 

とてもいい時間を過ごさせていた

だきました。 

私にとっては驚きの連続の体験

でしたが、その都度、浮かび上が

る疑問を素直に口にできる空気感

があり、そしてその質問には長谷

川先生をはじめとし、先生方お一

人お一人、本当に真摯に丁寧にお

答えいただき、講座を終了した

今、それが私の深い学びとなり宝

物になっています 

 

長谷川先生に質問すると先生の中

の膨大な「知」から導き出される

答えを私たち初心者にもわかりや

すく教えていただけて 

それもただただ「すごいなあ」と

心の中で感嘆していました 

  

氣道のお部屋に満ちる愉氣もとて

も心地よかったです 

先生方もご自分に愉氣してから講



座に臨まれていたのだと思うので

すが、 

愉氣された人というのはなんと安

心してそばにいられるのだろうと

改めて思いました 

 

ジャッジされることなく、その時

の自分の学びを受け止めていただ

けたという体験も 

学びを進めるのに大きな力となり

ました 

そしてその姿勢こそ、講座後の私

が成り切りたい姿の一つになって

います 

  

心の学校のプログラムは私の様な

よく分かっていないものでも取り

組みやすく、 

そして深い学びにまで連れていっ

ていただける 

本当によく練られているプログラ

ムだと感じました 

私はプログラムをこなしていくの

になんだか時間がかかってしま

い、 

しかも質問だらけの面倒臭い受講

生で申し訳ありませんでした 

 

でもそうした一人一人の学びのペ

ースを大事にするプログラム構成

になっていたことも私にとっては

とてもありがたかったです 

講座の最終日、最後の 1 人になっ

てしまった私を 

ちえ先生は迷惑がるご様子もな

く、「いいんですよ」と微笑まれ

ながら、 

終了時間をきちんと設けた上で、

丁寧につき合ってくださいました 

そして玄関で私を見送る時、私の

姿が見えなくなるまで 

ずーっと頭を下げて下さっている

お姿を見た時、 

「あぁ、これが人に『愉氣』を送

るということなのだ」と 

教えていただいた気がして涙が出

そうになりました 

人生を生きていく上での大切なツ

ールもたくさん教えていただけま

した 

氣道に通い始めた頃、心の学校の

受講料を見て「高いなあ」と感

じ、 

自分が受講することはないだろう

と思ったのですが（笑） 

今は受講できたご縁を大切に思

い、学びを深めていきたいと思う

自分がいます 

  

あと参加して 1 つだけ残念に感じ

たことがあります 

1 日の終わりの時、整体指導と重

なってしまって 

サブインストラクターの方がちょ

っと小声で話さなければ 

いけなかったことです 

深い内容のお話だったので、小声

でなくお聴きできれば 

なお嬉しいなと感じました。 

 

「卒業してからが本番ですよ」と

伺った言葉を胸に 

日々、教えていただいたやり方の

練習を重ねて 

「軽く」「愉しく」生きていきた

いです 

本当にありがとうございました 

     （happy voice 様） 

  

【心の学校】の毎日及び一瞬一瞬

のすべての流れが完璧でございま

した。 

  

淨潤先生の五感をも超えた感性に

て全身全霊で 

受講生をタオに導いてくださる 

存在の美しさに感慨深く浸り入り

ました。 

  

私の氣のふれ具合が危険レベルに

達している時に、 

淨潤先生は身をもって更に 

私の危険な氣をあぶりだすような

ことを敢えてしてくださり、私の

難点を的確にお示しくださいまし

た。 

私にとりましては、その難点は

20 年来の苦しみでした。 

その難点を「ほんの 5 秒程ゆっ

くりと歩く」というご指導のみで 

見事に改善への解決法を教えてく

ださいました。 

おそらく淨潤先生の見目麗しき歩

き姿のお手本も 

多大なる相乗効果でございまし

た。 

  

スタッフの方々による、 

受講生おひとりおひとりに対しま

す、温かな愉氣のおかげで、安心

してワークに取り組めたように思

います。 

質問の際でも言語にならない非言

語をも拾ってくださり、 

心の引きこもりになるようなこと

がなかったのは、 

そのような愉氣のおかげでござい

ました。 

  

受講生同士の繋がりからも私の改

善すべき点が大いにありまして氣

づく事が出来ました。 

  

以上のような事柄は、 

人と密に接しない限りは 

私の中に潜んでいる大難問ばかり



です。 

私はおよそ 20 年位、 

心を開ける人のみでしか会話をし

ておりませんでした。 

そのような怪奇な根本原因に氣づ

かせて頂く場を開いてくださいま

して、誠に誠にありがとうござい

ました。 

  

Ｑ あなたにとって、この講座が

幾らの価値がありましたか？ 

一般的に申し上げれば 100 万円

以上の価値ですが… 

（我が家のお金ルールは、個人的

支出は個人が捻出する） 

なので、 

もし所持金が 300 万円あれば

300 万円の価値です…。 

※伝わりにくい表現で申し訳ござ

いません    （伊東裕子様） 

  

 本当に素晴しい講座でした。 

打ち出の小槌、一生のお守りを手

に入れることが出来、 

一生の財産になりました。 

心を心で変えられるようになった

ことが一番の財産です。 

これらを手に入れる方法、使い

方、使えるようになるまで育てて

くれたことにより、 

自分のものとなったと強く感じて

います。 

 

最初のアンケートで「心の学校

が終わっていたらこうなっていた

い」欄に記入した 

「純粋意識、本当の自分に戻れ

る、ゆるぎない幸せ」は 

予想をはるかに上回る大満足の結

果を得られました。 

 

長谷川先生が「氣道の学校を１

日でも早く受けてもらいたい」

「私はこの講座が大好き」とおっ

しゃっていた理由がよくわかりま

した。 

 1 人でも多くの人に 1 日でも早

くこの講座を受けていただきたい

と切に願います。 

  

Q あなたにとってこの 講座が

幾らの価値がありましたか？ 

新しい人生を歩めるので全財産を

払ってでも受ける価値がありま

す。                      （T.K 様） 

 

今回で、気道の学校受講三回目

です。 

これまで 22 年 8 月を一回目と

して 23 年 5 月の GW、12 月の

年末に参加しました。 

 

１回目は何を行う講座かも良くわ

からない状態から受けたのです

が、淨潤先生他スタッフの方に導

かれて一つの気付きを得られまし

た。 

 

２回目は前回の気付きを更に確か

にするためのものでした。その中

での体験は正に衝撃的なものでし

た。 

それは、端的な感想で言えば

「こんな感覚があるのか！」と

「全ては無いと言えるのか！」で

した。 

３回目はその経験を更に深め、

もっと簡単に楽に出来るようにな

りたいという課題をもっての参加

でした。そしてそれは思った以上

に得ることの大きい結果となりま

した。 

振り返ると１回目の参加で潜在

意識、無意識の自分にとって十分

に得ることがありました。２回

目、３回目は意識している自分の

ために更に流通を良くする回だっ

たと思います。 

また、１年以上前から３回目の

中で行われた講座のワークに繋が

るものが用意されていたと感じて

います。 

是非、何かを感じる方は気道の

学校に参加されたら、きっと良い

体験が出来ると思います。 

淨潤先生はじめスタッフの方々

のガイドにより必ず素晴らしい案

内を受けることが出来ます。 

楽しい旅が出来ることを請け合

います！ 

（再受講パイナップルヘッド様） 

 

 

【体の学校】 

 

今回は何も知らずに飛び込んだ

体の学校は、新しい事ばかりで新

鮮な驚きや楽しい学びをたくさん

得られました。 

 概念的にはヨガや色々なスピリ

チュアルに通じるものがあり、初

めてでもすんなり入ってくる部分

もありました。 

 呼吸法と操体法は背骨スシュム

ナーにフォーカスすると、こんな

ふうになるんだとか、細かく感じ

るのが難しいなとか、1 回ごとに

いろんな感覚がありました。 

 これまでチャクラへの意識が強

かったのでより体全体に繋がって

いく感覚が味わえました。 

 丹田へ氣を集めるのは、これか

ら毎日続けて養っていきたいと思

います。 

 以前から丹田（と、マニュプラ

チャクラも）に全然エネルギーを



感じられなくて、火の呼吸をして

も今一つ感じられないなぁと思っ

ていたのですが、これでやり方が

少しわかってきた気がします。 

 講座前は愉氣のせい？かずーと

朝起きてから夜寝るまで眠くって

仕方がなかったのですが、今は無

くなり、それも不思議でした。 

 今年はなぜか年初から腫物や膿

が体のあちこちから出てきてデト

ックスが必要な時だったようなの

ですが、一連の講座で全部出せた

らいいなーと思います。 

 先生、スタッフのみな様、あり

がとうございました。 

 今後ともよろしくお願い致しま

す。 

（2021.8 ハスミン様より） 

 

からだの学校ありがとうござい

ました。 

 竜宮城と逆だなぁと感じます。 

 道場の時間は密々、満々細胞で

丸一日経ったようになる。 

 外界ではそれ程進んでいなかっ

た。 

 ・・・・・・・・・・・ 

 再受講を何度かなさっている先

輩のご様子を眺めて、ふんふんと

予測してはおりましたが、私はも

うあと何度でもこの学校に通い淨

潤先生が語る物語をしみ込ませた

生き物になるんだと感じていま

す。 

 これからもよろしくお願い致し

ます。          

（2021.8 久保田晴己様より） 

 

自動運動、こんなにゆるくてい

いんだ！が発見。 

確認が出来て（特に呼吸法）これ

からの毎日の先のとおりがよくな

ります。 

  

心が整いました。 

丹田が満ちると頭がクリーンにな

り青空の状態＝整体になることが

実感できました。 

ありがとうございました。 

          （A.G 様） 

 

体の学校と心の学校(初等)、2

日間大変お世話になりました。 

ありがとうございました。 

遅くなりましたがアンケートの回

答をお送りします。 

 

 長谷川先生のお話は理解が及ば

ないところも多々ありましたが、

私が理解した範囲に限れば、特典

で送っていただいた内容も、今回

の体の学校で聞いたお話しも、受

け取ったメッセージは敢えて一言

であらわすなら 

“全肯定”です。 

 肯定というと否定の対義語とい

う意味合いが感じられるので全受

容と言った方が良いのかもしれま

せんが、今までの私の感覚を肯定

してもらえたような気がしたの

で、 

あえて肯定と表現しました。 

  

体の学校での青空のお話は、 

以前別のところで聞いた十界の話

や家にあった般若心経の本で読ん

だ内容と通ずるものを感じまし

た。 

禅も青空も自動運動も、ここでは

ないどこか遠く、或いは長い修行

や鍛錬の先にのみあるのでなく、

いつでも今ここにある。 

それなら、どんな時も私たちは

もう既に救われている、 

否、救われざるを得ないという

ことなのかもしれません。 

心の学校(初等)の最後、どんな

時に悩みが落ち着くか思い出すワ

ークの中で挙げたものを、家路に

着く途中で実践しました。 

自分のために時間とお金と労力

を使ったんだ、と振り返ったら

(相変わらず感情は動かないので

すが) 止まったままの心から、涙

が出てきました。 

これが今の私の答えの一つなんだ

と思います。 

 

体の学校の後半以降、筋肉痛や

体の重い感じ、頭も働かない感じ

が続きましたが、実家と自宅の片

付けや、今春やめた学校や職場の

荷物整理を続けています。 

学校の内容を交えて自分の状態

をみていくと色々と気づきがあ

り、自動運動や脊椎行気も以前よ

り気楽に捉えられるようになりま

した。 

現状は大きく変わっていないけれ

ど、受講前よりお腹がすっきりし

息もしやすくなりました。 

2 日間の内容が少しずつでも育

っていくといいなと思います。 

先生方、受講生のみなさん、改め

てありがとうございました。 

         (匿名希望様) 

 

【心（夢）の学校】 

 

（心の学校 初等） 

今回も前回同様青空への行き

方、雲への戻り方、 

これらの行き来のやり方を丁寧に

教えていただき、 

そしてそれを出来るようになるま

ではぐくんでくれました。 



  

今回特に印象に残っているの

は、長谷川先生と松岡先生による

内観療法です。 

お二人を見ていて時間、空間。距

離もないように感じました。 

この時「言葉があるのに青空の世

界」を体感できました。 

  

講座に出てから２週間以上経ち

ますが 

「言葉があるのに青空の世界」が

日々増しています。 

これからも青空と雲を味わってい

きます。 

  

素晴らしい講座でした。本当に

ありがとうございました。 

追伸、長谷川先生の正座、所作の

美しさにいつも感動します。            

（再受講 T.K 様） 

 

今回、虫講座と夢の学校 2 日間

に参加させていただきました。再

受講された方に「再受講は 1 回目

と全然違うよ」と言われ「本当か

な？」と思ってましたが本当でし

た。（中略） 

 「なりきり法」と「統合法」

で、おそってきた圧倒的な幸わせ

感。統合法ではゆんさんと長谷川

先生で今にもけんこう骨から羽が

生えてきて飛べるのではないかと

思ってしまう程でした。 

 8 日間通しで受けられている方

の一体感も感じられました。  

 そして、いいとこどりだけして

申し訳ないと思いました。 

 今年は来るべき 60 才からの人

生をどう過ごすか考える年。 

 今年は氣道にきはじめて、ちょ

うど 10 年。まちがいなかったと

あらためて感じました。 

 これから先、あと何年生きられ

るかわからないけど死ぬまで幸せ

でいたいです。ありがとうござい

ました。（再受講 S.M 様より） 

                         

今年の初め、整体の学校、マス

ターコースにも出てみたいという

目標がありましたが、結局それら

には見向きもせず（笑）、心の学

校に出たい気持ちの方が大きかっ

たです。 

 それだけ、僕にとって好きな講

座であり、大切な講座であるなぁ

と、今回の受講でも改めて感じま

した。 

 2 日間でもあの心地よさ、気持

ちよさを味わえるのは、心の学校

のすごいところであるのと、長谷

川先生はじめ、スタッフの方たち

が上手に導いて下さったことに感

謝しております。（中略） 

 再受講を積み重ね的て、不思議

なことと言いますか、思ってもみ

ないことが起こったのです。本当

にあり得ないと思ったことが起こ

ったのです。  

（2020.12 渡邉景星様よ

り） 

 

 今回は、体の学校と夢の学校の

みのスポット参加でしたが、GW

にはじめて参加した心の学校での

経験が、知らず知らずのうちに自

分の内に浸透していたことに気が

付きおどろきました。 

 最終日には、イメージした（体

感した）夢が、以前よりはっきり

と体感出来、帰宅後はもっと具体

的に感じられるようになりまし

た。 

 道場も、参加者も、そして自分

も違っているので、当然かも知れ

ませんが、前回とは違う講座に参

加しているように感じました。 

 再受講の方も多くいらっしゃ

り、自らの学びを深めている様子

も刺激になりました。 

 毎回意識的に〝なりきり法〟に

より望む自分になって心も体も重

心がどっしりと足元におりていな

がらも、気持ちは穏やかで、とて

も幸せな気持ちで過ごしていま

す。 

 また、参加したいと思います。

ありがとうございました。 

（再受講 2020.12  A.K 様よ

り）    

 

夢の学校、ひさしぶりの＜成り

切りワーク＞で、言葉のもつパワ

ーに改めておどろかされました。 

 以前は成り切るための準びが少

しだけあったのに、今回は瞬時に

その世界を創る。 

 言葉の意味を考える間もないほ

どだったので、まるで音にひっぱ

られるかのようで、そして、それ

でも成り切った体感が生まれるこ

とにびっくり＆感嘆！ 

 「体の学校」と「夢の学校」4

日間の参加でしたが、＜体は潜在

意識の現れ＞といった＜知識＞

も、より体の感覚として納得でき

るようになった氣がします。 

 自分の体ともっとていねいに語

り合って、言葉の力に氣を配っ

て、暮らしてみたいと思います。 

 ありがとうございました！                    

（再受講 2021.5  K.I 様よ

り） 

 

心の学校の感想を聞かれ、なぜ

か涙が…守ってもらっているよう



な包みこまれた中にいるような気

持ちを向けてもらった。 

 ここではがんばらなくていいと

言う安心感なのでしょうか…。  

 1 日のみの参加でしたが、東京

道場に足を踏み入れただけで、何

かに包まれている心やさしいかん

じ。 

 その中で…そこに戻りながら、

ものすごい勢いでワーク。（今思

うとそんなかんじ） 

 やっている時は、ただただフワ

ッと。 

 よく舟にたとえていらっしゃい

ますが、どちらかというと舟に戻

るというかんじ。 

 スタートは足バシャバシャから

少し水の中に入っておぼれそうに

なると舟に戻って…浮かんで…戻

ってきたら浮かんで…ちょっと泳

いで。 

 たくさん泳いだ後の疲労感のよ

うなものが心地よく最後に広がっ

ていました。 

 暖かく包みこみ、見守って下さ

った先生方ありがとうございまし

た。（2021.5 パキラ様より） 

                                

 今日も単日受講をさせて頂きあ

りがとうございました。 

 今回の心の学校は、整体布団も

あるし、遠隔整体講座も予約でき

たから参加を見合わせようかなと

思いました。 

 先日姉に会った時「今回も行く

んでしょ、心の学校」と言われ、

なんとなく参加した方が良さそう

かなと思い参加しました。 

 結果的に参加して大正解でし

た。本当に好きな講座なんだなぁ

と思います。 

 今回参加するにあたって（一日

でまとめてみる）と心に決めて講

座にのぞみました。 

 明確にわかりやすく、最初から

「決めて」講座にのぞむことはあ

まりしてこなかったように思いま

すが、今回講座前に心に決めての

ぞんだことが今までにないスムー

ズな流れでワークが進んだように

思います。 

 あと長谷川先生を始めスタッフ

の方が心に決めたことを感じとっ

てくださり、いい形で終えること

ができるように導いて頂き感謝し

ております。（皆様の観察眼は恐

れ入ります） 

 今回も？ガッツリ準備したわけ

ではないですが（笑）、心の学校

後、遠隔整体講座の DVD をみ

て、自分たちの心のあり方が思っ

ている以上にまわりに影響を与え

ているんだなぁと思った、単日受

講でもありました。                

（再受講 2021.5 渡邉景星様

より） 

 

心（思考）の断食 

 大切なのは、感性、感覚（聴、

視、触〜） 

 感覚で生きる、本能を育む  

 風となり風と遊ぶ 

 思考は色どり、たしなみ 

 感覚は野性、無垢、無邪気 

 人はロボットにはなれない 

 心の学校は、後もどりのない 

 「自然（本能）の旅路」 

 氣道を生きる喜び しあわせ！ 

 ありがとうございました。 

  （2021.12 S.S 様より）                            

 

心の学校に参加させて頂きあり

がとうございました。 

 単日受講ではありましたが、夢

の学校から風の学校、横浜道場か

ら東京道場という流れは、はじめ

ての体験でしたが、連日の形とは

また違った感じで楽しませてもら

いました。 

 夢の学校だけのつもりでした

が、先生方に説得されて？（笑）

風の学校まで参加して本当に良か

ったです。 

 良い形で夏休みを過ごすことが

できました。 

 今回また違った心地良さを味わ

うことができましたが、前回より

深められたのか、人間の体、心っ

て本当に凄い能力を秘めてるんだ

なあと思いました。 

 ただ気持ちを向けるだけで、心

地良さを味わえるのは、とてつも

ない能力だと改めて思いました。 

 誰にでもある自分の能力を大切

にして、日々過ごして行きたいと

思いました。 

 今回の心の学校の連日ではない

日程、場所が変わるという流れ

は、違った刺激があり、連日の形

にはない面白さがありました。 

長谷川先生を始め、諸先生方、

受講生の皆様、ありがとうござい

ました。 

（再受講 2021.12 渡邉景星様

より） 

 

心の学校を受講して約一ケ月が

過ぎました。 

 改めてパンフレットの「ある受

講生のご感想より」を読み直した

のですが、正にそう言うことだ！

と深く頷きました。 

 今後振り返った時、心の学校で

学んだ経験がとても重要で大切な

節目だったと思うことでしょう。

（もう既に思っている！） 



 お蔭様で今でも至福感が続いて

います。ありがとうございまし

た。    （2022.5 T.S 様より） 

  

心の学校 1 日のみ単独受講させ

て戴きました。 

 一日で、こんなスッキリできる

なんて、再受講される方々のお気

持ちがわかるようになりました。 

 「愉氣できているかの目安」を

お聞き出来たこともやる気になり

ました。 

（再受講 2022.5 F.A 様より）                         

 

2 日間の旅をいっぱい・いっぱ

い見守り導いて下さりありがとう

ございました。 

 2 度目の夢の旅。夢を創り出す

のに 13 年前は大変だったけれど

ふんわり幸せだったことを思い出

しました。 

 今回は、道場の中では、言葉に

することでなんとかしっかり作り

だせたことにびっくり！ 

 「女優だね」と言われたことの

ない事も言ってもらいながら、な

んだか幸せな気持ちをいっぱい・

いっぱい作る事が出来て、とても

楽しかったです。 

（再受講 2022.5 K.I 様より） 

 

心の学校終わりました！！！ 

虫クリーニングが終わったスッキ

リ感の中アンケートを書いていま

す。 

感想としては、わけがわからな

い！！！ 

言葉にならない！！！！です。

（言葉を使うと） 

何もない…。（今は） 

けれどもなじみのある感覚（よけ

いなものは何もない）です。 

先生もスタッフのみなさんも全部

自分がやったんだよーとほめて

（？）くれましたが、 

それは感覚も努力もなくこっちだ

よーーーという方向を見たら 

その場所に気づいたらいたという

感じです。 

ここまで連れてきてくれて（自分

で歩いたらしいですが）ありがと

うございます。 

短くもたのしい心の旅でした。こ

れからも続けていきたいです。た

のしく。ありがとうございまし

た。                        （匿名様） 

 

3 年ぶりの夢の学校 新鮮でし

た。単受講も含め 5 年目になりま

す。 

 みんなの集合的無意識が健全に

継がれば（機能すれば）世の中ハ

ッピー！ 

 心の学校が教育に、家庭に、社

会に、政治に広がることを想いま

す。 

世界は私の反映です。 

２０２３年に向けて 愉氣を！愛

を！ 

 Q あなたにとって、この講座が

幾らの価値がありましたか？ 

お金に変換できないが、2 日間

200 万円。（再受講 シバ様） 

 

夢の学校 1 日、風の学校 1 日

と、再受講させて頂きました。 

5 月に受けた気道の学校での衝

撃が忘れられず、 

なのに時間とともに忘れていた感

覚が蘇ることができ、本当に参加

させて頂いて良かったと実感して

おります。 

セッション後のあの何とも言え

ないまどろんだ感覚が大好きなの

で、また再受講させて頂くと思い

ますが、その時はまたよろしくお

願いします。 

今後振り返った時に物凄い価値に

なっていると思うので今はひみ

つ。              （再受講 T .S 様） 

 

私はもともと、緊張で力が入る

質で、心も余裕がない状態でした

が、とにかく受けてみようと思い

参加しました。1 日目最初のワー

クで永井先生が、私のこういう所

が素晴らしいよと言って下さっ

て、緊張がほぐれました。嬉しか

ったです。２日目は、ワークに取

り組みました。始めから進む事が

出来ず、抵抗感から涙が止まらな

くなりました。裕先生、千枝先生

は、反応が出るのは素晴らしいん

だよ、と言って、私をじっと待っ

ていて下さいました。ありがたか

ったです。りゅう先生からは、緊

張がほどけるアドバイスをしてい

ただきました。松岡先生は、ズバ

リ、要点を教えて下さいました。

すると、なんだか、楽しい感じが

してきて、かすかに新しい窓が開

いたような感じがしました。櫻井

先生の笑顔が後押ししてくださ

り、今野先生が大丈夫よ、と声を

かけて下さいました。長谷川先生

は、真髄を伝えてくださり、私が

出来るまで丁寧に根気よく指導し

てくださいました。 

一緒の場にいると、感じが直に

伝わってきて、段々と少しづつで

すが、出来るようになっていきま

した。私のペースは、かなりゆっ

くりでしたが、一緒に学んでいる

お仲間もいて、皆さんが、一心に

取まれているお姿を見て、同じ場

にいると、私も、やってみよう、



と思えて、とても励みになりまし

た。ありがとうございました。 

人前で泣いたり、出来ない自分

が情けなくなるのが嫌で、色々と

やりたいと思う事でも、二の足を

踏んで避けて来た私ですが、今回

は、「この場に行くだけでいいか

ら。後の事は考えなくていい

よ。」と思えたので、来られまし

た。それは、先生方が申込後に愉

氣をしてくださっていたからだと

思います。 

心を自分で扱える、作れるとい

う事が分かったので、気が楽にな

りました。むやみに焦ったりしな

くていいし、作りながらクリーニ

ングも出来るんだなと思いまし

た。 

とにかく学校の場に行くだけで

精一杯の私を、指導し、支えてい

ただいた、長谷川先生はじめ、サ

ブインストラクターの皆様、大変

お手数をおかけしました。先生方

の笑顔を見ると、ホッとして、

「一緒にやってみませんか？」と

言っていただくと、素直にやって

みよう、と思えました。ご指導い

ただき、どうもありがとうござい

ました。そして、一緒に受講させ

ていただいた皆さま、初めて出会

う方ばかりでしたが、あたたかか

ったです。ありがとうございまし

た。私は、泣いたり笑ったりでし

たが、終わってみると、とても楽

しかったです。本当に皆様どうも

ありがとうございました。 

（T .B 様） 

 

２日間夢のように過ぎました。 

とても幸せな気持ちで、何でもで

きるような気分です。 

体と心、五感と第６と本来そなわ

っている感覚がつながり蘇ってき

たことが、よろこびの源のようで

す。 

“私は源です！”とても感動しま

した！ 

マントラは聞き返すと“応援され

て”いるようで、今の自分にピッ

タリでした。 

ワクワクする夢の学校でした。 

ありがとうございました。 

（S.K 様） 

 

【空（風）の学校】 

 

（前略） 

 風の学校では、あらゆる観念や

感情をひとつ残さず愉氣し、完全

にクリーニングしていくワークが

続くので、自ずから深い瞑想状態

が現れてきました。 

 風の学校二日目には、もともと

都会嫌いにもかかわらず、伊勢佐

木町の町が天国のように美しく輝

いて見えて驚きました。 

 氣道からの帰り道でも、まるで

異次元の透明人間になったかのよ

うな感じで、静寂と安らぎととも

に街を歩いていました。（後略） 

        （I.Y 様より） 

 

 ゴールデンウィークで「体の学

校」（2 日間）と「風の学校」（2

日間）を体験。「『整体』で生きる

ことこそ自分が求めていた生き方

ではないか！」。ストンと腹に落

ち、その流れで今回の参加となり

ました。ただひたすら新鮮でワク

ワクした前回の体験とは少し違っ

て、「愉氣すること」の奥深さの

入口に立っている気分です。 

 「これだ！」と思い定めた道筋

にちがいのないことはますます強

い確信となりましたが、ポカンと

行う天心の愉氣は時に近く、時に

遠い。物心ついた頃から「ポカン

としないこと」に力を注ぎ、心に

も頭の中にも、できるだけたくさ

んのものを取り入れることに専心

してきたので、その重さを持て余

すこと多々あり。 

 しかし、しかし、そういう自分

であることを払いのけるのではな

く、ただ愉氣しつづけていこう

と、今、感じています。そして、

自分がこうありたい、こうしたい

という気もちをはっきりと感じて

現実を創ってゆく。 

 生きてゆくうえでもっとも大切

なもの、人生の背骨のありようを

学んだ 1 週間。これから続いてゆ

く道をはっきりと照らしていただ

いたと思っています。これからの

自分の変化を、日々を楽しみた

い。 

 長谷川先生を始め、スタッフの

皆さんの核心をつくアドバイスに      

はいつも感心することしきり。

ありがとうございました！                         

（再受講 K.I 様より） 

 

風の学校では、時計のローマ数

字表示が読めなくなるくらい思考

が止まる体験をし、自分の「素

直」さに我ながらおどろきまし

た。 

 割箸—久しぶりに割れて、うれ

しかったです。 

（再受講 T.T 様より） 

               

今度も大変お世話になりまし

た！！ 

 今回は GW の時とは違って体

の学校で整えた神殿で、一日だけ

でしたが風の学校に参加できた



為、スタート前の競走馬のような

鼻息が荒い状態で終わることがな

く嬉しかったです！！ 

 心の学校は毎回全く同じではな

いし、たとえ単発参加となったに

しても新しい学び＋クリーニング

ができるので、是非また参加させ

て頂きたいです。 

 有難うございました！！                        

    （再受講 M.A 様より） 

  

「心の学校」の一部の「風の学

校」に 4 日間連続で出席してきま

した。 

 去年の連続 9 日間の旅に引き続

き、再受講の旅も、素晴らしいも

のとなりました！ 

 深い深い瞑想とともに、やがて

訪れた静かな心の世界を。手に入

れてきたのです。 

 そしてそのご褒美として、10

月に痛めて以来、ずっと毎日痛く

て、悩ましかった左足及び臀部の

坐骨神経痛が、なんと！最終日の

今日はすっかり消えてました。 

 えっ！痛くない！ 

 やはり心と体は一緒なんだ〜。 

 心から、体の悩みも含めて、何

かに囚われる、こだわりすぎる、

自分のフレームで見る、そんな気

持ちを一度全て捨てて無になる

と、体にも大きな変化が訪れる…

まるで教わった通りになりまし

た。 

 帰り道は、そお〜っと痛さのな

い体の喜びを、味わうように歩

く。どこも痛くないって、なんて

素晴らしいのでしょう！ 

 何より、心が今までよりも、ず

っと柔軟になれて、大きく広がっ

たような気がするのを実感出来

る！ 

 そして、私を 4 日間導いてくれ

たスタッフの先生たちと、長谷川

先生、共にこの時間を過ごした会

員の皆さん方全員に、ただ感謝の

気持ちが、ふつふつと湧いてきた

のでした。 

 帰り道の、美しい空の色と、大

岡川に映る夕焼けにはうっとり！

昼間見た、大岡川に光が乱反射し

ていた様も、美しかったから、こ

の 2 つの景色を、今日の記念とし

て、ずっと忘れないようにしよう

と、心に留めました。 

 風の時代に変わったらしいです

が、風の学校と共に自分も変われ

たかも。 

 明日を清々しさで迎える事が出

来そうで、感謝です。   

（2020.12 再受講テンコサン

より） 

 

 夢の学校 1 日、風の学校 1 日

と、再受講させて頂きました。 

 5 月に受けた気道の学校での衝

撃が忘れられず、なのに時間とと

もに忘れていってた感覚が蘇るこ

とができ、本当に参加させて頂い

て良かったと実感しております。 

 セッション後のあの何とも言え

ないまどろんだ感覚が大好きなの

で、また再受講させて頂くと思い

ますが、その時はまたよろしくお

願いします。 

 今後振り返った時に物凄い価値

になっていると思うので今はひみ

つ。      （T.S 様より）                             

 

初めての氣道の学校の体験が忘

れられず 

風の学校を再受講させて頂きまし

た。 

また一つ違った感覚を体験できた

ような氣がします。 

また再受講させて頂くと思いま

す。 

楽しかったです。ありがとうござ

いました。（再受講 蛭と私様） 

 

昨年末の風の学校では、本当に

ありがとうございました。 

おかげ様で、講座以降も、ずっと

源との繋がり感や平和で穏やかな

感覚が続いております。 

勿論ブレる時はブレるのですが

(苦笑)、アンケートにも書きまし

たように、戻すのは随分と早くな

りましたね。 

 そして今は、長谷川先生の仰る

“ワイパークリーニング”の習得

(?)を目指し、日々トライ中です

(笑) 

以下、風の学校のアンケートを

メールで打ってみましたので、よ

ろしくお願いいたします◎ 

  今回も再受講にて、風の学校

の通し参加をさせて頂きました。 

（実際には再再受講ですね） 

毎度の事ながら思考が静かにな

り、穏やかで幸せなひとときを過

ごせたのは言うまでもないのです

が、今回もまた、頭で理解してい

ただけの事が、ストン、ストンと

腹におちていきました。 

いつも思うのですが、“知識で

知っているだけ”という状態と、

“腹におちた”時の感覚は、もう

全然違いますね。 

まず、源との繋がりは、たとえ顕

在意識上では忘れてしまっていた

としても、いつも常にあるものだ

とわかり、意識を向けさえすれば

(リラックス時は意識を向けずと

も)、すぐに繋がり感を得られる

ようになりました。 



そしてクリーニング対象である

感情や観念に対してもフラットな

見方ができるようになった事で、 

「もっとクリーニングしなくて

は」という焦りや執着もとれまし

た。 

  それらの事が腑に落ちてから

は、かつてない程に心が穏やかに

なり、自分は大丈夫なのだという

安心感も得られ、 

以降、多少感情が揺らいでも、 

以前よりも早くニュートラルな状

態に戻れるようになりました。 

そして勿論、クリーニングもず

っとし易くなりました。 

自分の中に、いわゆるネガティブ

な感情や観念の類を見つけたとし

ても、 「コレらを、何としてで

もクリーニングしなければ！」 

と大仰に構える必要もなければ、

「こんなものが出てくるなん

て！」とジャッジする必要もなか

ったのです。 

 そうしたクリーニング案件が内

側にあるのを見つけたら、 

その都度、淡々と手放していく… 

ただそれを繰り返していくだけで

いいのだと分かり、肩の力が抜

け、非常にラクになりました。 

  今回も風の学校に参加させて

頂く事ができて、本当に良かった

です。 

 一度心の学校を受講された方、

風の学校だけでも、 

再受講は本当におすすめですね。 

受講中に感じていた静かで平和な

感覚を、より深めたり定着させた

りは勿論の事、必ず何かしらの発

見や気づきを得られると思いま

す。 

 

長谷川先生やスタッフの皆様、

今回も本当に本当にありがとう

ございました◎ <(_ _)> 

       （匿名希望様） 

 

風の学校 1 日だけでしたが、参

加させていただきありがとうござ

いました。 

 何度も通って来た道ですが、い

つも新鮮で違う感覚を味わえるの

は心の学校自体が生きているとい

うことでしょうか。 

改めてですがただ気持ちをむか

えるだけ、ただそれと一つになる

だけで気持ちいい感じ、心地よい

感じを味わえることができたこと

に人間の能力の偉大さを感じた 1

日でもありました。 

心の学校の再受講を重ねてワー

クを深め、本番で存分に活用して

行けば巷の健康法、 

整体操法がいらないように思えて

しまうくらい、本当に気持ちいい

のです。 

心の学校を作られた長谷川先生を

はじめ諸先生方の御人徳に感謝し

かありません。 

本当に心の学校は大好きな講座で

あります。 

 Ｑ あなたにとって、この講座

が幾らの価値がありましたか？ 

本来であれば 100 万円単位では

ないでしょうか。 

僕にとっては価値という判断を超

えていると思います。 

（再受講・渡邉景星様） 

 

「空の学校」4 日間はずばり、

今の自分に必要なことだったと、

終えた今、有難い気持ちでいっぱ

いです。 

 思考タイプの自分にも、思考の

断食が出来ること、体験させてい

ただきました。 

 今朝、近くの川に行き瞑想して

みたところ、出来ました。 

 全てが準備されていて、有難い

ことこのうえありません！ 

 横浜道場の氣の満ちた場、氣道

協会の皆様の素晴らしいガイドと

サポート、全てに感謝申し上げま

す。        （Y.U 様） 

 

先生、サブインストラクターの

皆様、3 日間ありがとうございま

した。 

「空の学校」再受講（2 回目）

受けてよかった～！と喜びいっぱ

いです。まず、前回の受講から 1

年たつうちに「講座を受講してい

るときのような愉氣ワークが出来

なくなってきた」気がしていたの

ですが、道場で再受講すると、そ

れはちゃんと自分の中に残ってい

て、その上で先に進めた！という

喜びを味わえました。先生のお話

も、前回より「なぜかわかる！」

事が増えました。再受講するたび

に、愉氣ワークが深まり、先生の

話がもっとわかるようになるん

だ！と思うと今後のまだまだ続く

であろう再受講が楽しみで仕方あ

りません！！！ 

期間中に家族が高熱を出し、家

では思考モードになりながらでし

たが「今回は思考モードと愉氣モ

ードを自在に切り替えることがテ

ーマの 1 つに違いない」と前向き

に取り組めました。 （S.T 様） 

 

私にとっては“源への旅”でし

た。 

長年あこがれていた源。源とは、

どんな処なのだろうか…と。その

源が自分自身の中にありました。



「私は源です」と。やすらぎを感

じた瞬間に、涙があふれました。

うれしくて、懐かしくて--------

---。“お帰り”とも。 

どんな、海外旅行よりも、源への

旅で感じた感覚は、静かで深い。

感動しました。 

ご指導頂いた先生方、お仲間に心

より感謝を申し上げます。 

Q あなたにとって、この講座が幾

らの価値がありましたか？ 

20 万       （S.K 様） 

 


